

PRÉFACE

L'objet de cet *Annuaire* est de donner un résumé international des statistiques disponibles concernant les phénomènes démographiques, économiques, financiers et sociaux les plus importants. Dans chaque tableau figure un nombre aussi grand que possible de pays et les statistiques sont, autant que possible, rendues comparables pour la période envisagée ; lorsqu'on ne peut faire plus, au moins pour chaque pays séparément.

Dans la présente édition, on s'est efforcé d'améliorer tant la portée que la présentation d'un certain nombre de tableaux, et notamment de ceux qui indiquent les résultats des recensements de population par âge et par professions, le commerce mondial exprimé en dollars-or, le tonnage désarmé, le trafic ferroviaire, les comptes budgétaires, la dette publique, les cours des changes, la production d'engrais, etc. Les tableaux de recensement mentionnés ci-dessus et ceux qui ont trait aux finances publiques ont été complètement remaniés et agrandis. Deux nouveaux tableaux, indiquant la production d'azote et les nombres-indices généraux d'emploi, ont été ajoutés. Le tableau indiquant les nombres-indices d'emploi par groupes d'industries, qui avait été omis l'an dernier, a été rétabli. D'autre part, les tableaux suivants ont été temporairement omis : production de betterave à sucre, de pyrites, de manganèse, de sulfate de cuivre, de guano ; grèves et lock-outs ; nombre de broches de coton installées ; trafic des voyageurs de chemins de fer ; nombres-indices des prix de détail des denrées alimentaires.

L'effort en vue d'améliorer la comparabilité des diverses séries nationales sera poursuivi dans les éditions ultérieures. Toutefois, dans certains cas, étant donné les différences de législation ou de pratique nationale, les faits auxquels se rapportent les chiffres de certains tableaux ne sont pas identiques dans tous les pays ; dans ces conditions, les chiffres ne sauraient être rendus comparables et ne peuvent qu'être expliqués dans des notes. Dans d'autres cas, étant donné les différences dans les méthodes employées pour établir les statistiques relatives à des faits semblables, la comparabilité exacte fait défaut pour le moment, mais il sera possible d'y arriver graduellement. Les différences les plus importantes entre les diverses séries nationales et leurs causes sont, dans la grande majorité des cas, indiquées en note.

Les principales sources auxquelles on a puisé sont indiquées dans les notes annexées aux tableaux. Ces sources, dans la majorité des cas, ont un caractère officiel. Lorsqu'on a eu recours à des renseignements de source non officielle, ou lorsqu'il y avait lieu de douter de l'exactitude des chiffres, les diverses administrations nationales ont, en règle générale, été priées de vérifier les chiffres en question. Il n'a toutefois pas été possible de faire vérifier de cette manière tous les chiffres les plus récents ou tous ceux qui se rapportent à des pays très éloignés du siège de la Société des Nations. Le fait que des chiffres obtenus à une source non officielle ont reçu l'approbation d'un gouvernement ne leur confère, toutefois, aucun caractère officiel. Grâce à l'appui reçu des diverses administrations, il a été en outre possible de publier dans de nombreux cas des données plus récentes et plus comparables, du point de vue international, que celles se trouvant dans les documents nationaux disponibles au moment de la rédaction de cet *Annuaire*.

Nous sommes spécialement obligés à l'Institut international d'Agriculture, qui a fourni presque tous les tableaux agricoles. Des statistiques agricoles plus complètes et plus détaillées sont publiées dans l'*Annuaire international de statistique agricole* de cet Institut et dans ses *Bulletins mensuels de statistique agricole*. Nous sommes également redevables de différentes statistiques à l'« Imperial Institute » (Londres), à l'Association des Planteurs de caoutchouc (Londres), au Comité norvégien de statistiques relatives

PREFACE.

The object of this *Year-Book* is to give an international synopsis of available statistics relating to the most important demographic, economic, financial and social phenomena. In each table, as many countries as possible are included and the statistics are rendered, in so far as possible, comparable over the period covered ; when more is not possible, then at least for each country separately.

In the present edition, an attempt has been made to improve both in scope and presentation a number of the tables, including those giving the results of censuses of population by age and occupational groups, world trade expressed in gold dollars, idle tonnage, railway traffic, budget accounts, public debt, exchange rates, production of fertilisers, etc. The census tables just mentioned and those relating to public finance have indeed been completely recast and expanded. Two new tables showing the production and consumption of nitrogen and general index numbers of employment have been added. The table giving index numbers of employment by groups of industry, which was omitted last year, has been re-instated. On the other hand, the following tables have been temporarily omitted : production of sugar beet, pyrites, manganese, sulphate of copper, guano ; strikes and lock-outs ; cotton spindles installed ; passenger traffic on railways ; index numbers of retail prices of foodstuffs.

The endeavour to improve the comparability of the various national series will be pursued in subsequent editions. In some cases, however, owing to differences in national law or practice, the facts to which the figures in certain tables relate are not identical in all countries ; in such circumstances the figures cannot be rendered comparable, they can only be explained in footnotes. In other cases, owing to differences in the methods employed in the compilation of statistics relating to like facts, exact comparability is for the moment lacking, but may gradually be achieved. The major differences between the different national series and their causes are in the great majority of cases indicated in footnotes.

The main sources which have been employed are indicated in the notes to the tables. The majority of these sources are official. When unofficial sources have been employed, or there have been any reasons for doubting the accuracy of the figures, the various national administrations have, as a rule, been asked to control the figures. It has, however, not proved possible to have all the most recent figures counter-checked in this manner or all of those relating to countries far distant from the seat of the League of Nations. The fact that figures obtained from an unofficial source have received the *visum* of a Government, however, does not render those figures in any way official. Owing to the assistance received from various administrations, it has been possible to publish in many cases more recent and internationally comparable data than those which could be found in national documents available at the time of preparing this *Year-Book*.

We are specially indebted to the International Institute of Agriculture, which has contributed practically all the tables dealing with agricultural products. Fuller and more detailed agricultural statistics are given in the *International Year-Book of Agricultural Statistics*, published by the Institute, and in its *Crop Reports*. We are likewise indebted for various statistics to the Imperial Institute (London), the Norwegian Committee for Whaling Statistics, the Empire Marketing Board (London), the Rubber Growers' Association (London), the International Union of Producers and Distributers of Electrical Energy (Paris), the British Sulphate of Ammonia Federation and certain other organisations to which reference is made in the individual tables. The statistics on unemployment and index numbers of wages and of employment have been supplied in whole or in part by the International Labour Office.

aux baleines, à l'« Empire Marketing Board » (Londres), à l'Union internationale des producteurs et distributeurs d'énergie électrique (Paris), à la Fédération britannique des producteurs de sulfate d'ammoniaque et à certaines autres organisations dont il est fait mention dans les divers tableaux.

Les données relatives au chômage, aux indices des salaires et à l'emploi, ont été fournies, en totalité ou en partie, par le Bureau international du Travail.

Le *Bulletin mensuel de statistique* de la Société des Nations, le *Bulletin mensuel de statistique agricole* de l'Institut international d'Agriculture ainsi que la *Revue internationale du Travail* du Bureau international du Travail publient régulièrement des chiffres concernant une partie des tableaux donnés dans le présent *Annuaire*.

Le volume *La production mondiale et les prix, 1925-1933*, étudie les changements survenus, dans le monde, dans la production et les stocks de matières premières et de denrées alimentaires brutes et dans l'activité industrielle, ainsi que les mouvements des prix. L'*Aperçu général du Commerce mondial, 1933*, offre une analyse du commerce international au cours des dernières années. Les *Statistiques du commerce international* (dernières éditions, 1931 et 1932, prochaine édition, 1933, à paraître en automne 1934) contiennent des statistiques détaillées pour plus de soixante pays. Les *Balances des paiements* (dernières éditions, 1931 et 1932, prochaine édition, 1933, à paraître fin 1934) donnent des exposés détaillés des balances internationales des paiements d'environ trente Etats et une étude très à jour des mouvements internationaux de capitaux.

Le *Mémorandum sur les banques commerciales (1925-1933)*, Genève, 1934, donne des tableaux synoptiques des bilans des banques commerciales et des comptes de profits et pertes pour environ quarante pays ; il passe brièvement en revue le système bancaire de chaque pays et l'évolution générale des événements pendant la période 1925-1929, et d'une manière plus détaillée pendant les années de dépression 1930-1933.

La *situation économique mondiale*, dont la troisième édition paraîtra au début de septembre, analysera l'évolution de la situation économique au cours de l'année 1933 et jusqu'à fin juillet 1934.

Les cartes géographiques données à la fin du volume sont préparées d'après des atlas réputés et des sources d'information dignes de confiance. Elles n'ont toutefois aucun caractère officiel. Il ne faudrait attribuer ni à ces cartes ni aux statistiques reproduites une autorité plus grande que celle des sources dont elles ont été tirées. Une liste des Etats membres de la Société des Nations a été ajoutée aux cartes géographiques.

Afin de faciliter les comparaisons internationales, on a donné au tableau 1 des coefficients de conversion relatifs aux poids et mesures, aux cours des changes et aux parités monétaires.

Dans les tableaux sur la production, les cours de prix en « francs-or » par unité métrique sont exprimés en francs de l'ancienne Union monétaire latine, équivalant au franc suisse.

Dans tout le volume, le signe « — » indique que le chiffre est zéro ou négligeable, le signe « ... », que les chiffres ne sont pas encore publiés, et le signe « . », que les renseignements sont inaccessibles ou inexistantes. Dans tous les tableaux, les chiffres décimaux sont précédés d'un point et non d'une virgule. Les totaux mondiaux et continentaux comprennent en général des évaluations pour les pays pour lesquels il n'existait pas de données.

A. LOVEDAY.

Société des Nations,
Genève.

Directeur de la Section financière et du
Service d'études économiques.

Juin 1934.

Current data for a number of the tables included in this volume are published in the *Monthly Bulletin of Statistics* of the League of Nations, in the *Crop Reports* of the International Institute of Agriculture, and in the *Monthly Labour Review* of the International Labour Office.

The volume *World Production and Prices, 1925-1933*, gives a review of the changes in world output and stocks of raw materials and foodstuffs and in the world's industrial activity, together with a study of price movements. The *Review of World Trade, 1933*, contains an analysis of international trade during the last few years. *International Trade Statistics* (last edition, 1931 and 1932, next edition, 1933, to be published in the autumn of 1934) contains detailed statistics for over 60 countries. *Balances of Payments* (last edition, 1931 and 1932; next edition, 1933, to be published at the end of 1934) gives detailed statements of the balances of international payments of some thirty States and an up-to-date analysis of international capital movements.

The *Memorandum on Commercial Banks, 1925-1933* (Geneva, 1934), gives synoptic tables of commercial bank balance-sheets and profit-and-loss accounts for some forty countries, and a brief review of the banking system in each country and of the general trend of events during the period 1925-29 on the one hand, and in more detail during the years of depression 1930-33 on the other.

The *World Economic Survey*, the third edition of which will appear in the beginning of September, will present an analysis of the evolution of the economic situation during the year 1933 and up to the end of July 1934.

The geographical maps given at the end of the volume are prepared from well-known atlases and other reliable sources of information. They are, however, in no way official. Neither to these maps nor to any statistical series reproduced should be attributed an authority greater than that of the sources from which they were obtained. A list of States Members of the League of Nations has been added to the geographical maps.

For the purpose of facilitating international comparisons, conversion coefficients referring to weights and measures, exchange rates and mint parities are given in Table 1.

The price quotations in "gold francs" per metric unit given in the production tables are expressed in francs of the old Latin Monetary Union, equivalent to the Swiss franc.

Throughout this volume the sign "—" indicates that the figure is nil or negligible, "..." that the figures are not yet published, and "." that information is not available or is non-existent. Decimal figures are preceded in the tables by a full stop and not a comma. World and continental totals contain, as a rule, estimated figures for countries for which information was not available.

League of Nations,
Geneva.

A. LOVEDAY,
Director of the Financial Section
& Economic Intelligence Service.

June 1934.